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七届春兰杯赛，常昊届届参
加，却从未获得冠军。近年状态
看好的他，此届引人关注。

上午9时10分，李昌镐一反常
态，提前来到赛场，但进休息室里
再没出来。常昊随即到达，一脸
轻松，没进休息室，饶有兴趣地一
边轻摇扇子绕着碧草园的长廊散
步，一边与国家队主教练俞斌和
同来比赛的队友周鹤洋、孔杰闲
聊，谈笑风生。

9时30分，比赛开始。李昌镐
执黑先行，前四步棋似早有准备，
不假思索。反观常昊，则稳扎稳
打，第四步棋沉思5分钟后方才落
子。

12 时封盘，常昊一脸轻松地
步出花窗房，李昌镐低头默默走
向休息室。

下午1点开棋。还有10分钟，
常昊在房间外和其他人说说笑
笑，韩国队的房间则一直紧闭房
门，室内寂静。

这一回常昊率先进入比赛房
间。15时 40分，中国队研究团队
传来消息，胜负已基本确定，常昊
可能获胜。半小时以后，比赛组委
会宣布，常昊夺得春兰杯冠军。

这是常昊获得的第三个世界
冠军，也是中国棋手获得的第 13
个世界冠军。常昊参加七届春兰
杯终于“修成正果”。

成都很闷热，常昊却一脸惬
意。他对记者说：“这局比赛下得
不错，一开始李昌镐占优，但自己
抓住对手急于取胜的急躁心理，
迅速扭转局势，并牢牢掌控，赢得
比较轻松。”

而谈到获胜的原因时，常昊
笑着说：“这次夺冠应归功于身体
锻炼、坚持不懈和武侯祠给自己
带来的好运，自己不会放松，会认
真下好 10 天后的富士通杯半决
赛，希望可以拿到更多冠军。”

输了比赛的李昌镐心事重
重，低头不愿多说话，脸上仍是没
有表情。当接受记者采访时，却
显示出职业棋手的风范，他微笑
着对记者说：“常昊是个出色的对
手，除首局比赛被逆转有点遗憾
外，第二局输了也正常，对比赛的
结果不后悔，在中国比赛获得这
样的成绩很满意。”

而对于输了是否会影响和常
昊的友谊的问题，李昌镐则回答：

“这一次应该不会，如果再输几十
次，可能会考虑一下了。”话音未
落引来现场记者的一阵笑声。

中国国家队主教练俞斌认
为：“常昊第二局比赛优势明显，
能夺冠主要靠坚持不懈和永不放
弃，只要常昊调整好状态，一切皆
有可能。”

史春东孙英杰

本报讯（记者 左丽慧）记者昨日从郑州市文化局获
悉，为迎接中国共产党成立 88周年，庆祝新中国成立 60
周年，由郑州市文化局主办，郑州市豫剧院、郑州歌舞剧
院和郑州市艺术创作研究院联合承办的“庆七一，迎国庆
精品折子戏专场”，将于明晚 8：00在省人民会堂隆重上
演。届时，著名豫剧表演艺术家虎美玲将亲率市豫剧院
全体演职员为省会观众奉献一台名段荟萃的精品折子
戏。

据了解，演出主要包括《老子·儿子·弦子》、《凤山
行》、《红灯记》、《嵩山长霞》、《白蛇传》等市豫剧院建院以
来创作演出的获奖剧目、精品剧目中的五折好戏。其中

《老子·儿子·弦子》先后获中宣部第七届精神文明建设
“五个一工程奖”、文化部第九届“文华新剧目奖”；《凤山
行》是2003年由豫剧院与台湾国光豫剧团联合创作演出
的，2006年晋京参加第三届全国少数民族文艺会演并荣
获金奖；豫剧《红灯记》是上世纪70年代成功移植的样板
戏，著名豫剧表演艺术家虎美玲饰演的李铁梅一角曾唱
红了大江南北；大型现代豫剧《嵩山长霞》2005年晋京演
出，央视《新闻联播》等媒体对演出进行了大量报道；新版

《白蛇转》是用现代手法来全心演绎的经典神话故事，由
北京人艺的李六乙导演，整台剧目求新求异，与众不同，
并在河南省第九届戏剧大赛中荣获金奖。

另外，此次演出汇聚了郑州市豫剧院的众多中青年
艺术家，既有马刚良、张昌东、张海龙、任三印等国家一级
演员，也有王海升、连德志等豫剧新秀，更有著名表演艺
术家、戏剧梅花奖获得者、国务院特殊津贴享受者、全国
人大代表、郑州市豫剧院院长虎美玲为大家作压轴演出。

郑州市动漫产业
可申请资金扶持

本报讯（记者 左丽慧）记者昨日从郑州市动漫产业
发展领导小组办公室获悉，为支持我市动漫产业的快速
发展，即日起，由郑州市文化局负责实施的“2008年郑州
市动漫产业发展专项资金申报”工作正式开始。

根据郑州市政府2008年出台的《关于扶持动漫产业
发展的若干意见》，我市对于相关动漫企业在资金、工商
税务、人才、市场拓展、知识产权保护、基地建设、行业机
制等方面进行扶持。按照《郑州市扶持动漫产业发展意
见实施细则》，对符合条件的动漫企业或个人，将在动画
漫画作品播出演出发行奖励、电视台播出补助、原创动画
漫画作品奖励、动漫企业创业资助、贷款贴息、动漫办学
奖励、动漫人才奖励、动漫会展补贴、动漫企业产业化奖
励、动漫产业发展突出贡献奖励、国家级动漫产业发展基
地补助等专项资金资助和扶持范围内实施。

凡符合《郑州市人民政府关于扶持动漫产业发展的
若干意见》和《郑州市扶持动漫产业发展意见实施细则
（试行）》所规定申报条件的企业及个人，即日起可向郑州
市动漫产业发展领导小组办公室申报“郑州市动漫产业
发展专项资金”。

此次专项资金的申报工作，是我市自实施动漫工程
以来首次接受社会申报，它将进一步调动郑州市动漫企
业及相关业态从业者创作生产的积极性，吸引更多的动
漫企业、人才到郑州创业，增强郑州动漫产业的集群效
应，增强竞争力，形成人才高地，从而促进郑州市动漫产
业又好又快发展。

国内首部甲流实录推出
本报讯 近日，由中国外文局策划、新世界出版社出

版发行的首部甲型 H1N1 流感疫情第一现场纪实图书
——《当流感来袭——疫情第一现场目击实录》正式与广
大读者见面。

《当流感来袭——疫情第一现场目击实录》一书独家
揭秘源自多位归国人员的真实访谈，详细梳理了流感爆
发至今的国内外重要资讯。该书编写过程中，独家连线
中国驻墨西哥大使馆、新华社驻拉美总分社、中国国际广
播电台驻墨西哥首席记者、《今日中国》杂志社驻拉美分
社等诸多重要媒体，获得亲历北美流感疫情的诸多工作
人员的大力支持，为本书提供了鲜活的材料来源。

同时，书中汇集国内多位知名医学专家对个人、家
庭、单位的流感防控建议，全面清晰地介绍关于甲型
H1N1流感的众多常识，为读者深入了解甲型H1N1流
感预防常识提供了丰富的科学信息。

（曹克冀辉）

《时代青年》创刊60年
本报讯（记者 左丽慧 实习生 郝萌）昨日，《时代青

年》创刊60周年暨复刊30周年纪念座谈会在郑州举行。
据了解，《时代青年》原名《河南青年》，1949年6月14

日在开封诞生。1950年 5月 6日，由于纸张紧张和其他
原因，《河南青年》在出版“五四青年特刊”后停刊。之后，

《河南青年》曾几度复刊或改名，先后出版过《团员生活》
半月刊、《河南青年》半月刊和旬刊、《团的生活》半月刊、

《河南青年》周报和周二周三报等。
60年来，《时代青年》配合党政工作大局，服务青年

成长成才，和时代同发展，与青年共命运，得到了一代代
读者的好评。

《情系嵩山》巩义篇
75米长卷周六展出

本报讯（记者 左丽慧）记者昨日获悉，由国家高级美
术师安国彦创作的《情系嵩山》巩义篇百米画卷将于本周
六、周日在嵩山饭店免费展出。

《情系嵩山》巩义篇反映的是嵩山北簏的灵秀风光，
全卷长75米，起自浮戏云海，收于河洛汇流，全卷共收藏
了三十多个景区的钟灵秀色。尤其是收尾处的河洛汇流
处，画家在朵朵浪花里藏进《洛神赋》的精彩节选，充分反
映了巩义历史悠久、山川俊秀、文化厚重的特点。这幅画
卷是安国彦历时两年创作完成的，与反映嵩山南麓的长
卷画作《江山多娇》是姊妹篇，它的创作完成，使安国彦以
嵩山为主题的创作得以圆满完成。

《变形金刚
《变形金刚22》》

“童话大王”郑渊洁
宣布退出北京作协

本报讯（记者 李颖）6 月 23 日
一大早，“童话大王”郑渊洁在自己
的博客上，发表了题为“郑渊洁宣布
退出北京作家协会”的博文。记者
当即连线郑渊洁，他称退出原因是
感觉自己受到排挤。

文章 23 日上午 8 点 11 分刊登
在郑渊洁的博客上，立刻吸引了网
友注意，已有超过 10万名网友阅读
过这篇文章。

郑渊洁在博客中称，现在的北
京作家协会和以往相比已经大变
样，而且自己在 2000年后明显感觉
受到排挤。郑渊洁在博客中列举了
自己受排挤的事实：2003年9月，北
京作家协会召开第四次会员代表大
会，郑渊洁当选代表。“北京作家协
会在网络尚不发达的 2003年，竟然
选择在网上向我发出开会通知。”他
认为北京作协真正用意是不想让他
参加代表大会，在他当选代表后，剥
夺了他的参会权利。

记者看完博客文章后，联系上
郑渊洁。针对为何称作协在网上通
知开会就是排挤自己，郑渊洁说:

“我从1990年开始使用邮政7801信
箱保持同外界的联系，一直没有变
更。自1990年至2000年，北京作协
一直使用这个信箱向我邮寄会刊。
我们甚至在一栋楼里办公十多年，
（北京作协）不可能没有我的联系方
式。”

“2003年大多数人都不上网，他
们在网络上登了一个通知消息，说

‘由于王朔、郑渊洁两位代表的联系
方式变更，作协的通知无法送达他
们手中。希望这两位代表或者他们
的亲朋好友看到此消息后，尽快与
作协联系’”，郑渊洁认为，作协的想
法是“我既不让你来开会，又通知了
你，而且保证你看不到这个通知，但
是又有据可查”。

“他们的‘智慧’让我这个写童
话的都编不了这么好。”为什么今天
才对这件事作出回应？郑渊洁说：

“正好在写博客的前一天，我翻出了
《北京作协章程》，章程说 5 年开一
次会员代表大会，我掐指一算，好像
今年又该开会了，我替北京作协担
忧：万一郑渊洁又当选代表，这次作

协再采用网上通知的方法，估计我
在几分钟之内即获悉，我以为这次
大概会想出其他方式通知我，我不
想再给北京作家协会添麻烦。”

郑渊洁说:“我希望北京作家协
会的工作人员把主要精力放在联络
作家上，花好纳税人的每一分钱，不
要把精力用在动别人脑子上。”他
说，作协现在有点像官僚衙门。

一石激起千层浪，郑渊洁的这
篇博文引来了网友评论上千条。

“老樊”留言：“金庸加入作协，
郑渊洁退出作协。作协也是围城，
外边的想进去，里边的想出来。”新
浪网友说：“退与不退，无关紧要。
重要的是，您的童话影响了一代
人。”雪然之声：“郑老师是不是北
京作家协会的会员无关紧要，只要
给孩子们带来快乐就足够了。”不过
也有网友认为是炒作。

记者通过多方渠道了解到北京
作协就郑渊洁退出一事的态度。据
称，作协 23日一早就已经知道了这
件事情，目前的态度是不做回应。

6月24日，考古工作人员在北京周口店遗址第1地点进行
抢救性清理发掘工作。

当日，世界文化遗产地——北京周口店遗址第1地点抢救
性清理发掘工作正式开始。这是周口店遗址自1937年大规
模系统发掘后,72年来首次进行的以遗址保护为主旨的抢救
性清理发掘。据此次发掘队队长、中国科学院古脊椎动物与
古人类研究所副所长高星介绍，此次清理发掘的部位为遗址
第1地点西剖面，是周口店遗址的心脏，是遗址最具科学价值
的标志性堆积体。国家文物局批准的发掘面积为20平方米。
据介绍，此次保护性发掘的主要目的在于保护，而不是发掘，
但不排除有重要材料发现的可能。 新华社记者 罗晓光 摄

保护为主
周口店72年来首“动土”

本报讯（记者 陈凯）随着昨天下午以 82︰80险胜广州六
穗男篮，河南济钢男篮在已经结束的本赛季全国男篮联赛
（NBL）第一阶段宜丰赛区前 5轮的比赛中取得全胜，提前锁
定了赛区前四名，并获得了晋级本赛季NBL第二阶段比赛的
资格。

昨天下午与广州六穗男篮交战前，河南男篮四战四捷，已
经提前锁定赛区前四名。广州六穗男篮在前四轮的比赛中也
获得全胜，强强对话中最终河南男篮技高一筹获得了最终的
胜利。

6月23日，彭帅在比赛中庆祝得分。当日，在2009年温
布尔登网球公开赛女单首轮比赛中，中国选手彭帅以2︰1战
胜美国选手格拉奇，晋级第二轮。

新华社记者 王丽莉 摄

24日，蓉城。古柏森森的武侯祠碧草
园让历史名胜与围棋第一次交汇得如此
美妙。在第七届春兰杯世界职业围棋锦
标赛决赛第二局比赛中，常昊击败李昌
镐，以 2︰0获胜，首捧春兰杯。

本报讯（记者 秦华）24 日，影
迷们翘首以待的好莱坞大片《变形
金刚 2》登陆奥斯卡院线旗下的多
家影院。昨日该片在奥斯卡大上
海影城举行了首映，虽然影片剧情
有些单薄苍白，然而劲爆的打斗场
面仍是征服了大批影迷。

《变形金刚》前年上映时在全
球掀起了观影热，揽金无数。时隔
两年，第二部终于在暑期档亮相，
影片仍由迈克尔·贝执导，耗资 2.5
亿美元。在距第一集故事发生的
两年后，汽车人仍然偷偷生活在地
球上，悄无声息地保护着人类，而
霸天虎当然也不会无所事事，他们
潜伏着，通过卫星追踪着汽车人与
山姆的动态，并伺机与远古恶魔
——堕落金刚合作，将地球据为己

有。为了拯救人类，两路金刚再一
次发生了一场恶战……

也许是为了博得看着变形金
刚动画片长大的影迷们的青睐，导
演和编剧特意在《变形金刚2》中加
入了很多新机器人，整部影片的变
形金刚数量共有42款：具有超强探
听情报的爪牙机器狗声波、在博物
馆沉睡了百年的古老变形金刚天
火、在原版动画片中就已威名远扬
的合体机器人大力神纷纷登场，最
令人感到惊艳的还是潜伏在山姆
身边的一名叫爱丽丝的女金刚。
这些机器人们在片中有多场打斗
场面，机器人掐架、直升机在火星
流窜的现场穿梭、陨体撞击钟楼、
霸天虎闯入居民家……据悉，为达
到震撼的拍摄场面，美国海、陆、空

军和海军陆战队联合行动，直接动
用的资源有 A－10 战机、F－16 战
机、装甲悍马、M1A2 坦克、M3A3
坦克、自行导弹发射车等，此外，五
角大楼也给拍摄工作提供了巨大
的支持。不过不少影迷反映，各类
变形金刚让人眼花缭乱，有的甚至
只是惊鸿一瞥，能留下深刻印象不
是很多。

不知是不是为了取悦中国观
众，《变形金刚 2》中融入了一些中
国元素：擎天柱第一次出场是在上
海，他的头盔是中国龙的形状，背
甲中还有一条浮雕龙，东方明珠电
视塔及某国产品牌广告在片中出
现，此外，中国警察、上海老式房子
及繁华美丽的夜景也得以全面表
现。

昨日上线


